

# *La Russie financera des projets d'investissement d'un milliard de dollars à Cuba*

---



**Chernyshenko a assuré que le seul objectif du président Poutine était de soutenir le peuple cubain.  
de Cuba. Photo : Alejandro Azcuy**

Auteur : Arleen Rodríguez Derivet

Dmitry Chernyshenko, vice-premier ministre du gouvernement russe et ancien homme d'affaires de premier plan lié aux transports, au tourisme, aux carburants et même au sport, ce dernier aspect pouvant être déduit à première vue de son physique athlétique.

À la sortie des pourparlers officiels Russie-Cuba, qui se sont déroulés au Kremlin le 7 mai sous la houlette des présidents Vladimir Poutine et Miguel Díaz Canel Bermúdez, Tchernychenko a accepté de s'adresser à la presse cubaine.

Ni son emploi du temps ni les circonstances n'ont permis de réaliser une interview. En l'absence de traducteur russe, nous avons dû recourir à la langue de l'adversaire (Tchernychenko fait partie des

fonctionnaires russes « sanctionnés » par l'Occident) et nous contenter de la brièveté d'une question et demie et des réponses correspondantes. Voici, en résumé, ce qu'il nous a dit :

Q : Quel message adressez-vous au peuple cubain ? Quelles bonnes nouvelles pouvez-vous lui donner sur ce qui a été discuté ici ?

R : Tout d'abord, je tiens à exprimer mon grand respect pour tout le peuple cubain. Cuba est dans nos cœurs.

Je dois dire qu'en ce moment historique, nous avons atteint un niveau étonnant de coopération et de compréhension. C'est le résultat d'un travail acharné et continu de part et d'autre au cours des huit dernières années.

Je tiens à féliciter nos pays à l'occasion du 80e anniversaire de la victoire dans la Grande Guerre patriotique et du 65e anniversaire du rétablissement de nos relations.

Je voudrais également exprimer mon immense gratitude à mon collègue et ami (Ricardo) Cabrisas, qui a beaucoup fait au cours des dernières décennies pour les relations Cuba-Russie.

Je voudrais souligner que nous avons créé un système moderne qui offre des opportunités aux entreprises russes et aide l'économie cubaine.

Cuba est un partenaire fiable, qui a la capacité de payer les crédits d'État et les projets contractés ces dernières années.

Nous avons signé récemment, en 2023, un document spécial appelé Plan 2030. Dans le cadre de ce plan, des entreprises et des hommes d'affaires russes ont exprimé et confirmé leur volonté d'investir plus d'un milliard de dollars dans l'économie cubaine.

J'ai le plaisir de vous informer que lors de la réunion qui vient de s'achever, notre président a confirmé que nous utiliserons un mécanisme spécial pour subventionner les taux d'intérêt de notre communauté d'affaires dans le financement de projets afin qu'ils puissent investir dans l'économie cubaine dans les domaines dont Cuba a le plus besoin, en premier lieu l'approvisionnement en électricité, l'agriculture, l'éclairage, entre autres.

Nous espérons que cela contribuera à l'arrivée prochaine d'un plus grand nombre d'hommes d'affaires russes à Cuba, ce qui favorisera son économie et l'aidera à devenir indépendante et à atteindre la souveraineté à tous les égards.

Un domaine particulier de notre coopération est le tourisme, qui est logique en raison des conditions naturelles et de la beauté des plages. Les touristes russes peuvent visiter Cuba tout au long de l'année et nous avons pour objectif de devenir le pays avec la plus grande présence de touristes sur le marché cubain.

Cuba participera bientôt à un événement consacré au tourisme qui aura lieu à Moscou en juillet, où elle pourra présenter et montrer les beautés et les produits destinés aux touristes russes.

Les touristes russes sont intéressants en termes d'affaires, car ils sont prêts à dépenser leur argent lorsqu'ils partent en vacances, ce qui aura un impact sur l'économie cubaine.

Q : Dans l'immédiat, verrons-nous les effets de ces accords ?

R : Il y a encore beaucoup de travail à faire, petit à petit, il est impossible de réaliser des choses immédiatement, par magie, il faut travailler dur.

Nous voulons créer tous les outils et toutes les opportunités pour vous permettre d'atteindre l'indépendance dans tous les domaines. Nous n'avons pas l'intention de prendre le contrôle du marché cubain. Le seul objectif du président Poutine est de soutenir le peuple cubain (extrait de Cubadebate).

---

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/nacionales/382517-la-russie-financera-des-projets-dinvestissement-dun-milliard-de-dollars-a-cuba>



**Radio Habana Cuba**